

ZOOM MACRO

Commodities

La cotización promedio del **cobre** disminuyó un 10.3% en el mes de agosto, pasando de US\$ 3.82 a US\$ 3.46 por libra, como respuesta a los mayores inventarios en la Bolsa de Metales de Londres. Por su parte, el **oro** cerró agosto con una cotización de US\$ 838.3 por onza troy, lo que significó una disminución del 10.8% en el mes. El fortalecimiento del dólar frente a las demás monedas y la reducción en el precio del petróleo fueron los principales componentes de la disminución. El **zinc** presentó una disminución del 7%, lo que arrastró su precio de US\$ 0.84 a US\$ 0.78 por libra. El menor precio se sustentó, al igual que en el caso del cobre, en el aumento de inventarios y también debido a una reducción en la demanda china

El **tipo de cambio** se depreció un 4.91% en agosto, siendo el promedio del mes S/. 2.892 por dólar. Igual que frente al sol, el dólar también se apreció frente al euro y al yen en un 5.2% y un 2.4%, respectivamente. Este fortalecimiento se debió a tres motivos: mayores temores de una desaceleración global, mayores evidencias de dificultades económicas en Europa y Asia, y la disminución de las perspectivas de tasas de interés más altas fuera de Estados Unidos.

BVL

Para agosto, los **índices General y Selectivo de la Bolsa de Valores de Lima** presentaron comportamientos mixtos; mientras que el primero disminuyó un 3.1%, el segundo aumentó un 1%. La caída del IGBVL se debió, básicamente, al retroceso en el precio de los metales y a los mayores riesgos de desaceleración global. Por otro lado, la mayor liquidez, gracias a la adquisición de participación en empresas mineras por parte de inversionistas extranjeros, favoreció a ambos índices. En lo que va del año, ambos índices siguen acumulando pérdidas, el General un -24.1% y el Selectivo un -23%.

Según cifras del INEI, el **PBI** se incrementó un 8.34% en julio y acumuló 85 meses consecutivos de crecimiento. Los que más aportaron a este crecimiento fueron el sector construcción, que creció un 18.09%, y el sector comercio, que lo hizo en un 9.60%; ambos sectores acumularon de enero a julio un 19.57% y un 12.43%, respectivamente. En lo que va del año, la economía peruana ha acumulado una expansión del 10%.

IPC

En agosto, la inflación fue del 0.59%, acumulando un 6.27% en los últimos doce meses. "Carne de pollo" fue el componente que más contribuyó al aumento; seguido de "Cítricos" y "Comidas fuera del hogar". Por su lado, "Alimentos y bebidas" presentó una inflación del 0.71%, mientras que "Combustibles y electricidad", una del 0.47%.

En agosto, la **cotización promedio del petróleo** disminuyó un 12.6%. Esta caída fue producto del fortalecimiento del dólar, así como de las preocupaciones sobre el crecimiento económico mundial, que incidieron en las expectativas de la demanda. Con esta reducción se cortó la tendencia creciente mostrada en los últimos meses.



La **tasa de interés interbancaria** promedio en soles, para el mes de agosto, fue del 6.21%, superior a la de julio en 30 puntos básicos. Se espera que en setiembre la tasa interbancaria siga subiendo, pues el BCRP, en su afán por reducir las presiones inflacionarias, elevó la tasa de referencia en 25 puntos básicos en su reunión del mes, fijándola en un 6.5%.